

# ASSEMBLEE GENERALE DU SECTEUR ANJOU 2024

## COMMISSION JEUNE

Le 2 novembre 2024

### Introduction

Bonjour à toutes et à tous,

La commission Jeune du secteur Anjou s'est réunie en début d'année afin de préparer la saison des jeunes. C'était également une première réunion pour notre petit nouveau : Jean-Jacques Hermant de l'Ecole de pétanque d'Avrillé. Les 3 écoles de pétanque du Secteur Anjou sont donc représentées dans cette commission. Mickaël Théard, Jean-Jacques et moi-même avons aussi beaucoup échangé par mail, téléphone et sur les terrains pour permettre à nos jeunes disponibles de jouer un maximum de compétitions.

### Effectifs

- Les jeunes

A ce jour, nous avons :

|              | CD49       | Secteur Anjou 2024 | Secteur Anjou 2023 | % participation Secteur Anjou 2024 |
|--------------|------------|--------------------|--------------------|------------------------------------|
| Benjamins    | 9          | 2 (+1)             | 1 (-4)             | 22%                                |
| Minimes      | 46         | 10 (-6)            | 16 (+3)            | 22%                                |
| Cadets       | 63         | 15 (+0)            | 15 (+5)            | 24%                                |
| Juniors      | 58         | 14 (-1)            | 15 (+8)            | 24%                                |
| <b>TOTAL</b> | <b>178</b> | <b>41 (-6)</b>     | <b>47 (+12)</b>    | <b>23%</b>                         |

41 jeunes licenciés sont inscrits dans 9 clubs du secteur Anjou cette saison, soit -6 jeunes par rapport à 2023.

Tous les jeunes disponibles ont joué, soit 28 jeunes ont participé, au minimum, à l'un des 9 championnats départementaux, régionaux et France, ainsi qu'aux 12 nationaux jeunes programmés cette année par les écoles de pétanque. Je tiens à féliciter les parents et accompagnateurs pour leurs soutiens et encouragements auprès des jeunes et de leurs

éducateurs tout au long de la saison. Et bravo aussi aux initiateurs et éducateurs qui donnent de leur temps pour s'occuper de nos jeunes.

- Les éducateurs

Nous sommes 24 coachs actifs pour les entrainements ou les compétitions :

- 2 éducateurs BF2 dont 1 qui vient de passer son recyclage
- 10 BF1 dont 3 nouveaux cette année : Nicolas Chatelain, Cédric Chazal, Mickael Chiron
- 12 initiateurs actifs

Nous avons aussi 2 personnes qui passeront la formation Initiateur Ethan Dunn-hermant et Nicolas Basteau et une personne qui passera la formation d'éducateur BF1 : Sébastien Banctel.

## Ecoles de pétanque

Nous avons toujours nos 3 écoles de pétanque actives, celle de Segré (dont le responsable est Frédéric Pinson), celle des Boulistes d'Avrillé (Responsable Thierry Chazal) et celle de l'Entente des Clubs de pétanque d'Angers (dont le responsable est moi-même).

## Certains jeunes se sont démarqués cette saison :

- CREL

Ils ont été convoqués au CREL et font donc partie des 24 meilleurs jeunes des pays de la Loire :

En minime : Eden Guémard (4), Pharrel An (1) et Elio Larue (1).

En junior : Tom Porcher (2)

Bravo à tous ces jeunes !

- Classement Circuit national jeune 2024

Comme chaque, la FFPJP organisent un classement national des jeunes en fonction de leurs résultats sur les 35 étapes des nationaux :

- Sur les 372 minimes, Elio Larue est 34<sup>ème</sup>, Pharrel An est 29<sup>ème</sup> et Eden Guémard est 19<sup>ème</sup>.
- Sur les 358 juniors, Tom Porcher est 66<sup>ème</sup>.

- Compétition :

- Championnat de Tir de précision :

C'est la première année que cette compétition excite dans notre département. Ce championnat s'est déroulé à Angers avec 66 jeunes.

En benjamin 1 jeune du secteur sur 2 joueurs présents :

*Terenss Chazal-Rapin est vice-champion*

En minimes 7 jeunes du secteur sur 16 joueurs présents :

*Pharrel An est ½ finaliste et Eden Guémard est champion départemental*

En cadet 3 jeunes du secteur sur 20 joueurs présents : *pas de résultats*

En junior 8 jeunes du secteur sur 29 joueurs présents :

*Tom est 1/2 finaliste et qualifié au championnat régional où il atteint les ¼ de finale*

▪ En CDC juniors :

*Louis Gentil, Corentin Fronteau et Tom Porcher associés à 2 jeunes de Longué sont Champions CDC Junior et qualifié au CRC. Ils terminent à la 5<sup>ème</sup> place du CRC.*

▪ En CDC Minimes :

*Eden Guémard, Elio Larue, Pharrel An, Loucas Lamoureux et Maël Leteneux sont Champions CDC minimes et qualifiés au CRC. Ils perdent en final du CRC.*

Bravo à ces 2 équipes pour leurs beaux parcours.

▪ Au championnat doublette :

*Pas de résultat significatif.*

▪ Au Championnat tête-à-tête :

*En minime : Eden Guémard et Pharrel An sont ½ finalistes.*

▪ Au championnat tripléte :

Depuis l'année dernière, les champions départementaux triplétes jeunes ne sont plus qualifiés au championnat de France directement, ils doivent être parmi les 3 premières équipes pour se qualifier au championnat régional et, ensuite, faire partie des ½ finalistes régionaux pour aller au championnat de France.

- En minime :

*Eden Guémard, Pharrel An et Elio Larue sont ½ finalistes du championnat départemental mais terminent à la 4<sup>ème</sup> place.*

- En junior :

*Tom Porcher, Moïse Fourmann et Maïto Helfried sont finalistes du championnat départemental et qualifiés au championnat régional. Ils sont, également finalistes du championnat régional et donc qualifiés au championnat de France. Nous nous inclinons 13-11 en 16<sup>ème</sup> de finale du championnat de France face à une équipe composée de membre du pôle France dont 2 sont médaillés aux derniers championnats du monde jeunes.*

Bravo à tous ces jeunes et à leurs éducateurs.

- Le concours 1 jeune + 2 adultes du club de Segré le 29/09/2024 : Je donne la parole à Mickaël Théard, président de ESHA Segré Pétanque.

## **Recrutement de nouveaux coachs :**

Je lance un appel à tous les clubs du Secteur Anjou :

De nouveaux jeunes arrivent chaque année dans notre Secteur, nous avons donc besoin de nouveaux coachs aussi pour pouvoir les encadrer et les garder. Nous avons de bons résultats à chaque saison et des jeunes sont détectés pour intégrer le CREL, ce qui signifie que le développement de nos écoles de pétanque est payant. Merci de diffuser notre demande à tous vos licenciés car les jeunes ont besoin d'éducateurs pour s'épanouir, et les éducateurs ont besoin du soutien de leur club pour les former.

## **Réunion avec la commission jeunes du CD49**

Nous avons eu 2 réunions avec la commission jeune du Cd49 cette année :

- Une première réunion en février : suite à la démission de Willy Gutter, responsable de la commission jeune, nous avons décidé d'aider Laurent Hilaire à la table de marque lors des championnats jeunes dans notre secteur.
- Une 2<sup>ème</sup> réunion en septembre : Nous avons fait le point sur la saison et plus particulièrement sur l'organisation du national jeunes d'Angers, qui a été annulé cette année. Quand nous avons appris qu'il n'aurait pas lieu, j'ai envoyé un mail de mécontentement au CD49, en précisant que, si nous avions été prévenus plus tôt, nous, les éducateurs du CD49, auront pu nous organiser pour qu'il ait lieu. Lors de cette 2<sup>ème</sup> réunion, nous avons fait une proposition d'organisation au CD49 pour que ce national qui regroupe 100 triplète jeunes excite de nouveau en 2025.

## **La saison 2025**

- Championnat Tir de Précision reconduit le 23/02/2024 à Angers.
- Le tête-à-tête jeune sera dans Secteur Anjou mais à Soulaire et Bourg.
- Concours à Avrillé le weekend de la rentrée de janvier en doublette 1 jeune + 1 adulte ouvert aux non-licenciés. Je donne la parole à Jean-Jacques.
- Concours 1 jeune + 2 adultes du club de Segré.

## **Conclusion**

Pour conclure, cette saison a été riche sportivement et humainement pour les jeunes, les coachs et les parents.

Je remercie les éducateurs/initiateurs sans qui nos jeunes ne pourraient pas se performer et jouer en compétition.

Je remercie les clubs qui soutiennent les écoles de pétanque.

Je remercie les joueuses et joueurs qui encouragent les coachs et les jeunes pendant les compétitions et plus particulièrement les licenciés qui nous ont aidés à les coacher dans certains championnats.

Et je remercie le secteur Anjou, comme chaque année, qui soutient cette commission pour que nous puissions développer la pétanque chez les jeunes.

Merci de votre attention et bonne fin de saison à tous